



## CVP Kriens

---

Kathrin Graber  
Gärtnerweg 20  
6010 Kriens

Kriens, 28. November 2011

Einwohnerratspräsidentin  
Gemeindekanzlei  
zH. Frau Johanna dalla Bona  
Postfach  
6011 Kriens

### Interpellation: Identitätsstiftende Faktoren für die Gemeinde Kriens

Sehr geehrte Frau Ratspräsidentin  
Sehr geehrte Damen und Herren

Nach dem NEIN der Stimmberechtigten zu Fusionsverhandlungen mit der Stadt Luzern und anderen Agglomerationsgemeinden stellt sich die Frage, wie Kriens sein Potenzial in Zukunft noch besser ausschöpfen kann. Identitätsstiftende Merkmale einer Gemeinde und die Faktoren, welche die Lebensqualität positiv beeinflussen, erhalten bei einem Alleingang besondere Bedeutung und sind zu fördern. Nebst einem guten Bildungsangebot in den Quartierschulhäusern, einer attraktiven Anbindung an den öffentlichen Verkehr, einem vielseitigen Freizeit- und Sportangebot, dem Erhalt von markanten Gebäuden und den grünen Naherholungsgebieten kommen den Quartieren, den Vereinen und den kulturellen Angeboten eine noch wichtigere Rolle zu als bisher. In diesem Zusammenhang stellen sich für uns folgende Fragen:

1. Attraktive und lebendige Quartiere tragen viel zur Lebensqualität in einer Gemeinde bei und sind wichtige Lebensräume auch in der Gemeinde Kriens. Die Stadt Luzern hat kürzlich eine Quartier- und Stadtteilpolitik gemeinsam mit den Quartiervereinen, den Kirchen und anderen wichtigen Quartiergruppierungen definiert und schlägt darin verschiedene Massnahmen zur Förderung der Quartiere vor. Welche Massnahmen will die Gemeinde Kriens treffen, damit die Lebensqualität in den Quartieren erhalten und gezielt gefördert werden kann? Plant der Gemeinderat eine Quartieranalyse in Zusammenarbeit mit den Quartiervereinen?

2. Die weit über 100 Vereine sind für die Gemeinde Kriens unersetzlich und tragen viel zur Identität von Kriens bei. Sie brauchen die Wertschätzung und Unterstützung durch die Gemeinde. Wie will die Gemeinde Kriens seine verschiedenen Vereine angesichts des finanziellen Drucks in Zukunft gezielt fördern und unterstützen?

3. Das Museum im Bellpark, die Kunst-Galerien, die verschiedenen Orchester und Chöre sowie die weiteren kulturellen Vereine sind besonders identitätsstiftend und tragen viel zur Lebensqualität in Kriens bei. Aufgrund der roten Zahlen in der Gemeinde geraten kulturelle Angebote vermehrt unter Druck. Wie will die Gemeinde Kriens den kulturellen Bereich unterstützen, so dass das kulturelle Angebot in unserer Gemeinde auch in Zukunft vielseitig bleibt?

Besten Dank für die Beantwortung der Fragen.

*K. Graber, Verena Wicki, R. Bieri, M. Meier, U. Müller, H. Kaufmann*

---